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№ 52 (1224) ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 июля 1956 г. Год издания XIV

Достойную встречу Дню строителяК своему празднику Передовой слесарь
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СТРОЙУПРАВЛЕНИЯ № 755

Коллектив стройуправления № 755, готовя до
стойную встречу Дню строителя, принял социалисти
ческие обязательства — повысить выработку на ос
новном производстве на два процента к плану, сни
зить стоимость строительства на 0,5 процента сверх 
плана, организовать механизированную колерную 
мастерскую.

Приняты также обязательства по отдельным уча
сткам.

ПО ПЕРВОМУ УЧАСТКУ — закончить внутрен
нюю и наружную штукатурку общежития завода 
транспортного машиностроения и к 10 августа про
извести окраску двух этажей-, закончить все земля
ные работы и смонтировать половину фундаментов 
первой очереди 120-квартирного дома.

ПО ВТОРОМУ УЧАСТКУ — пустить отопление 
и подготовить все для прокладки водопровода и 
канализации на 42-квартирном доме для завода 
«Пластмасс», произвести ряд работ на строительстве 

цехов для заводов кислородного и «Пластмасс».
ПО ТРЕТЬЕМУ УЧАСТКУ — к 15 июля закон

чить кладку, устройство лестниц и площадок, водо
напорной башни, забетонировать резервуар для воды.

Цена 10 коп.
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УНР № 234 26 26 — — 19 146,3 15УHP № 752 30 18 2 10 16 180,0 24УНР № 753 14 7 1 6 4 90,0 6УНР №754 40 18 4 18 18 256,0 19УНР № 755 22 21 1 — 13 120,0 10УНР № 774Транспортная 43 24 5 14 16 250,0 28контора 24 24 — — 20 21.3,0 11КИП 28 24 4 — 11 63,0 19РМЗ 24 22 — 2 22 24,0, 21МПБ 8 8 — — 5 14,1 4жек Кирпичный 4 2 — 2 2 31,8 4
завод 12 9 1 2 9 20,0 10По тресту 275 203 18 54 155 1408,2 171

= Соревнование в бригаде
Встречать каждый праздник новыми трудовыми победами вошло в хорошую традицию. Вот и сейчас, когда близится День строителя, бригады, участки, стройуправления берут повышенные социалистические обязательства, чтобы достойно встретить эту дату.Взяла -обязательство и комплексная бригада, каменщиков стройуправления № 752, руководимая И. Н. Лесановым. Она решила закончить кладку стен 48-квартирного дома № 2 в 16 квартале к 5 августа с тем, чтобы сдать объект в установленный трафик — к 319-й годовщине Великого Октября.Бригада ведет весь комплекс каменных работ: кирпичную и -шлакоблочную кладк-у стен, монтаж -сборных железобетонных перекрытий крупнопанельного

типа., балконов и лестничных маршей, и, несмотря на то, что половину ее членов составляют молодые рабочие, выпускники школы Ф.30, перевыполняет сменное задание в полтора, раза. Молодые -рабочие трудятся бок-о- бок с кадровыми каменщиками и перенимают их приемы. Охотно помогает молодежи сам бригадир и квалифицированные каменщики Г. Опарин и Т. Распопова.В соревнование вступили та- кела-ж-иики и подсобные рабочие, которые входят в состав комплексной бригады. Они бесперебойно обслуживают механизмы по подъему и подаче материалов.С пуском второго крана бригада камеициков И. Н. Лесанова переходит работать в две смены.
Л. МАТРОСОВ, 

прораб.

ц= С оценкой
Скоро въедут новые жильцы— трудящиеся Уралмашзавода и их семьи в 25-к-вартирный пятиэтажный дом № 1, выстроенный в 16 квартале. В каждой квартире водопровод, канализация, ванны, кладовки.Много стараний приложил -коллектив под руководством прораба Н. Ф. Сиякаева. И не напрасно. Ведомственная комиссия -отметила хорошее качество работ.Много потрудились над отделкой бригады маляров тт. Кузина -и Луконина, которые приложили все свое умение, чтобы комнаты выглядели нарядно. Штукатуры бригады тов. Кириллова за короткий срок — 20 дней н-роиз-

„хорошо“
вели сложную цветную штукатурку с архитектурным оформлением, разделкой рустов-, оформлением эркеров и балконов. Поверхность штукатурных раб-о-т — 1500 квадратных метров.Впервые на этом -доме были применены мозаичные плиты больших размеров. Укладку их освоила бригада тов. Тодоройа, которая делала, также мозаичные, цементные и метлахские полы.Сейчас бригады переходят на другой объект — дом № 2, расположенный в этом же квартале.

В. ЛЯНСКОРУНСНИЙ, 
начальник участка.

Иван Григорьевич -пришей в мастерскую, когда там еще никого не было. Он тщательно подготовил рабочее место, проверил и разложил инструмент. Постепенно мастерская заполнялась рабочими. Стрелки час-о-в указывали ровно восемь, .когда Иван Григорьевич взял двухмиллиметровую полоску и, разметив ее, закрепил в тисы. Затем молотком и зубилом он стал вырубать шплинтовочиые шайбы для крепления бортовых ФРИКЦИОНОВ трактора С-80.Иван Григорьевич Лукин работает в машинопрокатной базе слесарем шестого разряда. Ква- лифицированный рабочий, он хорошо знает теорию слесарного дела -и успешно ее претворяет на практике, п'^иаводительно ра|с- ходуя каждую минуту рабочего времени. Вот и при вырубке каждой шплинтов-очной шайб-ы он экономит, как правило, 4— 5 минут.Тов. Лукину поручается ответственная работа: клепка тормозных лент, дисков, колодок. Отличительной чертой его является аккуратное отношение к делу. Изделия его качественные, хорошо отделаны. Нормы выработки слесарь выполняет на 150 процентов.
На снимке: И. Г. Лукин.

Фото В. Каушанова.

Коллектив сдержал 
словоСветлые, -просторные комнаты. Запах свежей краски, яркая белизна окон, стен, дверей, нетронутые пешеходом асфальтированные доро-жк-и — все свидетельствует о том, что в доме еще никто не жил. 0-н только что подготовлен к сдаче. Это 24-квартирный дом в Пионерском -поселке. Строительство его вел коллектив стр опт ел иного управ л ени яМного -вложили труда на строительстве дома мерейовые бригады каменщиков тов. Рога- лева, штукатуров тов. Мосятина, маляров тов. Валюхиной. Перевыполняя сменное задание, они сделали работы качественно.

□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □

За три последних дня по
ступило 41 рационализатор
ское предложение. Сумма эко
номии от их внедрения увели
чилась на 266,4 тысячи руб
лей.

По предложению инженера 
стройуправления № 754 тов. 
Васильева удешевлена изоля
ция технологических трубо
проводов. Вместо -стекловаты 
будет употребляться шлако
вата, что не ухудшает каче

ства и сберегает 101 тысячу 
рублей.

В стройуправлении !№ 752 
за последние дни внесено 11 
предложений. Некоторые из 

них заслуживают большого 
внимания. По инициативе 
прораба по 'Орджоникидзев- 
скому совхозу тов. Бородули
на осуществлено простое ус-

тройство для механического
закрывания форточек 

вместо очень сложного, 
смотренного проектом, 
мия составляет 32,2

теплиц 
преду- 
Эконо- 
тысячи

рублей. Инженер тов. Бортни
кова предложила объединить 
в одну траншею водопровод /и 
теплотрассу, которые проекти
ровались в различных, что 
дало возможность сэкономить 
более 10 тысяч рублей.

Немало ценных усовершен
ствований внесено и в других 
стройуправлениях и предприя
тиях. Хуже поставлено это 
дело в коллективе машинопро
катной базы, где обычно ра-
ционализаторы проявляют

большую активность.
Слабо работают с рациона

лизаторами и в строительном 
управлении № 753.

□ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □ □

Предложения рационализаторовОрганив-ованно проходит общественный смотр резервов повышения производительности труда в транс-портной конторе. За период смотра поступило 27 ра- ц ионал-из аторски х цредлож е-н ий с условной экономией в- 213 тысяч рублей. II самое важное то, что в месячнике сбора рациона- лизатореких предложений принимает участие весь коллектив рационализаторов. Внесли но-ва- торские поправки: А. В. Сабо, В. Ф. Дробот, бригадир автослесарей И. М. Глазков, А. Г. Сте- беньков, Ф. С. Дудко, которые не только сами занимались совершенствованием производства, но и помогали рационализаторам советом и делом.Большой интерес представляет рационализаторе кое изобретение слесаря И. Ф. Жукова. Он предложил комплексное приспособление для замены и подгонки втулок поворотных цапф передней оси автомобиля. Ранее замена производилась вручную: втулка загонялась с помощью молотка или винтового пресса

с последующей разработкой шабером и разверткой.Новый . -способ .-реставрации кронштейнов рессор- ГАЗ-51 предложил тов. Глазков. После разработки отверстий кронштейнов туда вставляется палец увеличенных размеров. Это дает возможность вести ремонт автомобиля без смены кронштейнов, которые являются дефицитными.Заслуживает внимания пред- л оженн ый с ле'с а!ре-м -мотористом П. П. Маленьких новый снюс-ой реставрации корпуса водяного насоса для ЗИС-120. Дело в том, что чугунный корпус в процессе эксплуатации изнашивается и ч-асто лопается. Во время ремонта двигателя он обычно выбрасывается и заменяется -новым. Слесарь-новатор нашел возможность его реставрировать путем сварки отдельных трещин, за- штифто.вк1И их и прессовки новых втулок.
П. ЛЫСОВ, 

главный инженер 
транспортной кенторы.

- Будет сдано в будущем году
Строители первого участка стройуправления № 752 приступили к закладке дома, который будет сдан в будущем году. Это новый — 59 квартал в Орджо- ыикидзевском районе. Расположен он по улице имени Сталина.Здесь -будет выстроен 89-квартирный дом № 1, на первом этаже которого фазм-естятся ателье трикотажных изделий и универсальный магазин. Жилая

площадь дома — -3836 квадратных метров.Земляные работы на строительной площадке уже произведены. Сейчас бригады бетонщиков Н. Шаяхметова и Л. Русакова бетонируют подушки фундаментов.К своему -празднику — Дню строителя бригады обязались полностью забетонировать подушки фундаментов и сделать монтаж фундаментных блоков.



Новому, передовому — широкую дорогу
27 июня состоялось объединенное 

открытое партийное собрание комму
нистов треста Свердловскпромстрой. 
Оно обсудило вопрос о внедрении но
вых прогрессивных материалов и но
вой техники. Доклад об этом сделал

главный инженер треста В. П. Буш
ков.

Ниже мы печатаем изложение до
клада и выступления участников со
брания.

Оправдать звание передовиков
Выполнение задач, поставлен

ных перед строителями XX съез
дом партии, возможно при усло
вии внедрения новюй техники, 
более совершенной технологии, 
новых строительных материалов, 
передовых методов организации 
труда.

Вступая в соревнование за 
досрочное выполнение плана 
1956 года, коллектив треста на
метил ряд организационно-техни
ческих мероприятий. Большая 
роль в осуществлении их возло
жена на производственные пред
приятия треста. Проведенные ра
боты по реконструкции и расши- 
ревию предприятий, изготовляю
щих сборные железобетонные 
конструкции, дают возможность 
выпустить в этом году 25 тысяч 
кубометров сборного железобе
тона.

Однако за первое полугодие 
изготовлено всего 9800 кубомет
ров сборного железобетона. Про
изводственные мощности исполь
зуются далеко не полностью.

Возможности выполнения есть, 
дело только за инициативой тех- 
ничеокого руководства комби
ната. А пока, этой инициа
тивы и желания заниматься 
предприятиями нет. Только этим 
можно объяснить, что бетоно- 
арматурный завод № 3 сократил 
выпуск продукции по сравнению 
с прошлым годом почти на 
40 процентов. Не осуществлены 
многие мероприятия и по заво
ду № 1.

Недопустимо затянулся монтаж 
установки для цроиаводатва двух- 
пустотных панелей, дающих 
большую экономию цемента.

В текущем году должно быть 
изготовлено две тысячи кубомет-

В. П. Бушков, 
главный инженер треста

I 
ров напряжето-арш^ 
железобетонных конструкций. У 
нас 'будут изготовляться .со
ставные балки НИИ-2ЮП про
летом до 18 метров. Но' выпуск 
балок сорван и до сих пор не 
проведено никакой работы по 
подготовке производства.

Достигнуты некоторые успехи 
по выпуску изделий с гладкой 
лицевой поверхностью и лестнич
ных марщей, изготовляемых 
методом вибропиампования. Мо
заичные изделия выпускаются на 
мощном шлифовальном станке.

На комбинате из рук вон пло
хо используются механизмы. 
Щебень ни дробильню-сортиро'- 

вочной установки перевозится в 
бункера, на автомашинах м за
гружается вручную. Увкоколей-' 
ный путь для вторичного дробле
ния не используется. Не установ
лен мощный самоходный порталь
ный кран.

Чтобы не отстать, коллектив 
треста должен добиться резкого 
сдвига и в» внедрении других 
прогрессивных материалов. В пер
вую очередь— не позднее чем 
10—15 июля должна быть пу
щена петролатумная установка.

В стройуправлении № 774 
имеется вся необходимая оснаст
ка для выпуска крупнопанель
ных перегородок. Дело только за 
организацией работы.

Очень важный вопрос — из
готовление кирпичных блоков. 
Пока они осваиваются на пло
щадке завода, резиновых техниче
ских изделий. Но производство их 
страдает многими дефектами. 
Ничего не делается по нала-жи-

ванию этого проивводатва на 
кирпичном заводе. Не организо
ван и выпуск шлакобетонных 
блоков.

Одним из наиболее эффек
тивных методов освоения и про
паганды передового’ производ
ственного опыта является ме
тод сб1ыЦно-!пс1каз а т е л ын о г о 
строительства. Таким методом 
трест должен построить один 
из цехов завода резиновых тех
нических изделий и главный 
корпус завода ячеистых бетонов.

Стройуправление <№ 774 про
вело показательное строительст
во коробки здания детсада на 
125 мест. Кладка была закон
чена за 13 дней.

(Впервые в текущем году 
намечается строительство с обя
зательным предварительным вы
полнением работ «нулевого цик
ла» жилых домов треста по ули
це имени Баумана, где будет 
построено четыре пятиэтажных 
дома, дома, в квартале «А» на 
Уралмашзаводе, столовой и об
щежития.

Выполнение всех намеченных 
мероприятий позволит перевести 
строительство на. индустриаль
ные рельсы я сделать шаг на 
пути технического прогресса.

Пока идут разговоры о монтаже установки для изготовления 
двухпустотных панелей, ее моют дожди, засыпает ее пыль.

О делячестве и примиренчестве
Б. С. Гордин, главный инженер стройуправления № 234

Основное, что мешает широкому 
внедрению новой техники, это от
сутствие большевистской принци
пиальности в решении этих во
просов. Несомненно, вина здесь и 
партийного бюро треста, которое 
не проявляет требовательности 
к конкретным виновникам невы
полнения принятых решений.

В принятых нашим трестом обя
зательствах говорится об органи
зации производства стеновых бло
ков на кирпичном заводе. Однако 
ничего не делается. Изыскивают
ся всевозможные «объективные» 
причины для объяснения этого, 
хотя несостоятельность их очевид
на. Не решено и производство 
утеплителей для цровли, хотя 
здесь ничего сложного нет. В ре

зультате управления изготавли
вают ее собственными силами, 
кустарно.

У руководителей комбината 
производственных предприятий 
деляческий подход к решению во
просов внедрения новой техники. 
Невыгодно заниматься чем-ни
будь — категорически отказы- 
ваются. Поэтому-то и от всего но
вого они стараются отмахнуться, 
чтобы Избежать лишней возни.

Происходит это потому, что нет 
у нас в тресте координирующего 
центра, где бы решались все тех
нические вопросы по внедрению 
новой техники и прогрессивных 
материалов.

За твердую
М. А. Артемчик,

техническую политику
начальник стройуправления № 774

0 том, что у нас в передовом 
тресте много кустарщины гово
рить не приходится. Это ясно. 
Нроисхюдит это из-за того, что 
нет у нас твердой технической 
политики во внедренин нового. 
Поэтому не выполняются и на
ши мероприятия.

Можно ли считать нормаль
ным, когда готовый полигон не 
используется? Пять камер на 
втором заводе также не исполь
зуются и превратились в место 
свалки. Месяц не решался в 
комбинате вопрос о том, как 
принимать панели «на комнату», 
а. стройки их не имели. Более 
тысячи кубометров пиловочного 
леса на деревообделочном комби
нате не может быть использова
но потому, что1 лесопильный цех 
етроится шестой год.

Новый зав'од товарного бетона 
сделан плохо, много недоделок,

которые до сих пор не ликвиди
руются. Совсем не годится из
вестковое хозяйство. Но и осваи
вается завод безобразно, а глав
ный инженер комбината тов. 
Рычков даже не бывает на нем. 
Комбинат производе т в е н н ы х 
предприятий стал тормозом, нс- 
шает движению нашего коллек
тива. вперед. Главный инженер 
его не проявляет инициативы.

Отстает от требований строек 
и механизация, а главный ме
ханик треста тов. Давыдов вы
полняет различные эпизодиче
ские поручения и меньше всего 
занимается механизацией. Мало 
интересуется тем, как исполь- 
з уюте я меха низм ы.

Партийное бюро треста вместо 
п р.инщ или ал ьн о й требювател ын о - 
сти в вопросах технической по
литики мало занимается ими.

Больше помощи производственным 
предприятиям

Г. А. Рычков, главный инженер 
комбината производственных предприятий

Производственной базе у нас в 
тресте еще мало уделяется внима
ния. Работать приходится в труд
ных условиях. Выстроен, напри
мер, новый арматурный цех, но 
складских площадок нет, подача 
материалов не продумана, эста
кады разваливаются.

Или другой пример. В этом го
ду комбинат производственных 
предприятий должен освоить вы
пуск крупных стеновых блоков, 
одн ако трои зводств е ин о -тех н ич е - 
ский отдел до сих пор не дает тех
нической документации. А ведь 
сейчас лето — самое хорошее 
время для освоения блоков.

Подсобные предприятия освои
ли выпуск мозаичной плитки. 
Правда, ею сейчас обеспечивается 
одно строительное управление, но 
в ближайшее время мозаичной 
плиткой будут обеспечены все 
стройки треста.

Выпускаются офактуренные ле
стничные марши. Причем, качест
во их хорошее.

Хочется несколько слов сказать 
о совещаниях. У нас их в тресте 
проводится так много, что неког
да даже работать. Партийному 
бюро нужно вмешаться в это- де
ло, добиться, чтобы совещаний 
устраивалось поменьше.

Улучшить работу комбината
Н. В. Архипов, секретарь партбюро

По поручению горкома партии 
мне пришлось побывать на ряде 
строек области. Наш трест во мно
гом отстает от них. Низка еще 
у нас культура производства, не 
внедряется крупноблочное строи
тельство.

Главное решающее место во 
Внедрении новых прогрессивных 
материалов должен занять комби
нат производственных предприя
тий. Но он не справляется с зада
чами. Все коллективы строитель
ных предприятий горячо борются 
за выполнение взятых социалисти

ческих обязательств, но комбинат 
производственных предприятий 
плохо помогает им в этом. Надо 
коренным образом улучшить дея
тельность подсобных предприятий.

Мало уделяют внимания вне
дрению новых прогрессивных ме
тодов труда и инженерно-техниче
ские работники строительных уп
равлений, а также комсомольские 
и особенно профсоюзные организа
ции. Необходимо повернуть вни
мание общественности к этому 
важному делу.

Это совсем не свалка маталло- 
лома. В таком состоянии находит
ся самоходный портальный кран 
на комбинате производственных 
предприятий. Монтаж его неоп
равданно задерживается.

Когда от разговоров 
перейдем к делу?

Л. Г. Моцарь, бригадир 
комплексной бригады

Много выносилось у нас хоро
ших постановлений, но контроль 
за их выполнением поставлен пло
хо. В этом повинно и партийное 
бюро треста.

Из-за плохого снабжения пло
щадок стройматериалами мы 
имеем много простоев. У рабочих 
снижается и заработок. Однако 
ответственности за это никто не 
несет. Нужно, чтобы виновники 
простоев отвечали рублем.

Варварское отношение у нас и 
к доставке материалов на рабо
чее место.. Кирпич доставляется 
навалом. Решение треста — за
претить с 20 мая приемку кирпича 
без контейнеров—осталось на бу
маге.

Бесплодными остаются пока 
разговоры о ритмичной работе. Ее 
не будет до тех пор, пока не ор
ганизуется равномерное снабже
ние раствором и другими мате
риалами.

Пятая часть заработка—за доделку 
„мелочей“

Г. Я. Кушнарев, начальник участка стройуправления № 774
В нашем строительном управле-, 

нии на площадке детсада для за
вода «Уралэлектроаппарат» была 
организована недавно показатель
ная стройка. Закончена она ус
пешно. Кладка стен произведена 
за тринадцать рабочих дней.

Что же здесь было нового? Со
здана комплексная бригада, где 
каменщики были высвобождены от 
других работ и занимались толь
ко кладкой. Новым можно считать 
и то, что на стройку своевремен
но выдавался материал.

Сейчас принято решение вести 
скоростным методом кладку дома 
№7 в Куйбышевском районе. Но 
пока объект очень плохо обеспе

чивается раствором. Партийному 
бюро треста следует серьезно ра
зобраться с работой завода товар
ного бетона, помочь ему добиться 
ритмичной работы.

Много у нас на производстве 
имеется дополнительных затрат 
труда. Почему у нас деревообде
лочный цех не может изготовлять 
шпунтовку по размерам на комна
ту. Это позволит высвободить 
плотников от дополнительных ра
бот. Много потерь рабочего вре
мени вызывает ■ навеска дверей. 
Некачественно делаются и налич
ники, которые нужно обструги
вать. В результате, примерно, 20 
процентов фонда зарплаты уходит 
на доделку мелочей.

В своем решении открытое партийное собрание наметило 
конкретные сроки устранения недостатков, отмеченных в докла
де и выступлениях коммунистов и беспартийных.

Контроль и организация работы производственных предприя
тий, вопросы технологии поручены главному технологу треста 
тов. Полонскому.
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